

## Cancel Miranda: Dedicar el Grito de Lares a los presos políticos boricuas les sirve de aliento

Escrito por Wilma Maldonado Arrigoitia / Primera Hora  
Domingo, 25 de Septiembre de 2011 04:50

---



La dedicatoria a los presos políticos puertorriqueños de la conmemoración del 143 aniversario del Grito de Lares no fue un mero acto protocolar. Significó, definitivamente, un mensaje de aliento a los boricuas encarcelados por su lucha libertaria.

Así lo analizó el líder nacionalista Rafael Cancel Miranda, quien por más de dos décadas estuvo encarcelado en los Estados Unidos por su lucha independentista.

"Cuando uno está allá eso nos da fuerza. Eso nos llena el espíritu, de que somos parte de un pueblo y ese pueblo nos recuerda y lucha por nosotros. Eso nos fortalece mucho", dijo Cancel Miranda.

Hoy, los actos conmemorativos del Grito de Lares fueron dedicados a los presos políticos puertorriqueños, Oscar López Rivera y los hermanos Avelino y Norberto González Claudio.

"Agradezco a mi nombre y el de los demás hermanos presos que se nos hayan dedicado estos actos de honra a las mujeres y hombres de Lares. Nos honra y nos fortalece", expresó Avelino González Claudio a través de una misiva.

Mientras, su hermano Norberto señaló que, a pesar de que han transcurrido 113 de coloniaje de los Estados Unidos, muchos puertorriqueños se organizan y movilizan para combatirlo.

También, durante la actividad se reclamó la liberación de los cinco cubanos prisioneros en cárceles de los Estados Unidos.

Varias organizaciones independentistas participaron de los actos en los que se exhaltó, no solo la lucha contra el colonialismo, sino, también, la defensa de los recursos naturales de la Isla al solicitar un rechazo masivo al proyecto del Gasoducto.

La vicepresidenta del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), María de Lourdes Santiago, señaló que los puertorriqueños, en particular los independentistas, tienen con los eventos electorales propuestos para el próximo año, dos oportunidades para combatir el colonialismo y la desesperanza.

## Cancel Miranda: Dedicar el Grito de Lares a los presos políticos boricuas les sirve de aliento

Escrito por Wilma Maldonado Arrigoitia / Primera Hora  
Domingo, 25 de Septiembre de 2011 04:50

---

Por un lado, la ex senadora independentista dijo que la propuesta consulta sobre el status es una oportunidad para rechazar el coloniaje. Además, las elecciones generales deben significar el retorno de los independentistas a la Asamblea Legislativa y la inscripción del PIP.

Santiago opinó que el "enemigo" de este siglo es la "desesperanza y el temor que arroja a nuestro país".

"Este es el enemigo más temible, más formidable, porque es un enemigo omnipresente, es un enemigo tremendamente poderoso", destacó Santiago. "Ese sentido terrible que uno casi puede tocar en esta isla de que las cosas están para ponerse peor", añadió.

Mientras que Gustavo Casalduc, portavoz del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), y quien lidera en Utuado el movimiento contra el gasoducto, sostuvo que los puertorriqueños deben comprometerse a rechazar ese proyecto al que describió como "el tubo de la muerte".

"Estamos agotando todos los remedios administrativos que hay, pero si esos remedios se acaban, pues nos vamos a defender porque el derecho a la autodefensa nos asiste", expresó Casalduc. "Vamos a defender a la madre tierra", aseveró.

Por su parte, Francisco Torres, presidente del Partido Nacionalista, exhortó a los puertorriqueños a luchar unidos por un país mejor e hizo incapié en que eso sólo se conseguirá con el fin del colonialismo.

Fuera de la plaza de la Revolución, alrededor de una veintena de lareses realizaron una protesta para denunciar el intento del alcalde novoprogresista, Roberto Pagán, en cambiar el patriótico cognomento de Lares por uno religioso.

Yamile Guzmán, líder del grupo, explicó que colocaron un cruzacalles para recordar que Lares siempre se ha conocido como la Ciudad del Grito y en el que destacaban que este pueblo conoce su historia.